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G2 

 
 

I/ Les types de phrases : il existe 4 types de phrases. 
 
A/La phrase déclarative 

La phrase déclarative permet de dire quelque chose : raconter un 
événement, donner une opinion… 
Elle énonce donc un fait ou répond aussi à une question. 
A l’écrit, elle se termine par un point. 

Exemple : « La maîtresse lève les yeux au ciel.» 

 
B/La phrase interrogative 
La phrase interrogative sert à poser une question. A l’écrit, elle se termine par 

un point d’interrogation. 

Exemples : « Vous avez lu les nouvelles ? » 

                       Avez-vous lu les nouvelles ? 

                       Est-ce que vous avez lu les nouvelles ? 

 
C/La phrase exclamative 
La phrase exclamative permet d’exprimer un sentiment : la joie, la colère… 

A l’écrit, elle se termine par un point d’exclamation. 

 
D/La phrase impérative ou injonctive 
La phrase injonctive permet de donner un ordre, un conseil. 

Exemple : « Eteins ce poste tout de suite ». 

Le verbe est très souvent conjugué à l’impératif. 

II/ Les formes de phrases :  
Chaque type de phrase (déclarative, interrogative, exclamative, injonctive)

 peut être de forme affirmative ou de forme négative. 
 

A/La forme affirmative  
La plupart des phrases sont le plus souvent à la forme affirmative. 

Exemple : « Vous mangez des frites. » 

 

 

Les types et formes de phrases 
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B/La forme négative  
Quand elle n’est pas à la forme affirmative, la phrase est à la forme négative. 

Exemple : « Vous ne mangez pas des frites. » 

Dans une phrase négative, la négation est composée de deux mots : 

ne… pas, ne… plus, ne...jamais, ne...rien, ne...personne… 

 

�La négation encadre le verbe quand celui-ci est conjugué dans un temps 

simple. 

 Exemple : «  les enfants ne jouent plus dans la cour. » 

�La négation encadre l’auxiliaire quand le verbe est conjugué dans un temps 

composé. 

 Exemple : «  les enfants n’ont  plus joué dans la cour depuis longtemps. » 

 

�La négation se place tout entière avant le verbe quand le verbe est à 

l’infinitif. 

Exemple : « ne plus jouer ! » 

  

 

 


